

«Jeder Mensch hat eine Daseinsberechtigung»

Thomas Zbinden, Jahrgang 1972, Bellmund

Berufliche Tätigkeit: Visueller Gestalter

Weitere Tätigkeiten/Engagements: Projekt «in-between.me»: Gibt Menschen Berechtigung durch Raum und verbindet unentdeckte Gemeinsamkeiten.



1. Welches Anliegen ist Dir wichtig, und wie möchtest Du Dich dafür einsetzen?

Die Berechtigung auf verschiedenen Ebenen. Jeder Mensch hat eine Daseinsberechtigung, mit seinem Körper und seinem Geist. Im ORT tut sich diesbezüglich ein Feld für mich auf: Hier wirken viele verschiedene Akteure. Ein Ziel ist es zum Beispiel, Akteure aus verschiedenen Lagern zu verbinden, ihnen zu zeigen, dass sie alle berechtigt sind, also recht haben und Gemeinsamkeiten finden.

2. Wofür steht der ORT für Dich?

Eine Anlaufstelle für Menschen und Gruppen, die mit ihren Projekten nicht viel Gehör finden, aber interessante Lösungsansätze aufzeigen. Das birgt Chancen und Risiken. Die Chance: Hier finden viele gute Ideen und Vorhaben statt, kleine Zellen werden gebündelt, daraus entsteht Kraft und Energie. Das Risiko: Es braucht genügend «Schnuuf» und eine gute Bewirtschaftung. Christine Walser macht eine sehr gute Vernetzungsarbeit in der derzeitigen Aufbauphase. Wir müssen die Sichtbarkeit massiv verstärken. Ich bin überzeugt, dass der ORT das Potenzial hat, gross zu werden.

3. Wenn der ORT ein Schiff wäre, welcher Teil davon wärst Du?

Das Seil. Es verbindet und stabilisiert, etwa beim Anlegen.

4. Wen oder was hättest Du gerne noch mit an Bord?

Zwei Dinge:

- Ein Matrose, der die Reception führt. Eine starke Anlaufstelle, die die Kapitänin entlastet, so dass sie genügend Raum und Zeit für ihre eigentlichen Aufgaben hat.
- Organisationen und Akteure, die man nicht unbedingt auf einem Schiff erwarten würde. Etwa ein Fussballverein oder eine Händlervereinigung. Zum einen, um die Besatzung vielfältiger zu gestalten. Zum anderen, weil beide gut mit Geld umgehen können.

5. Wenn Du in Fahrtrichtung durch das Fernrohr blickst, was siehst Du dort?

Ein grosses Gebilde, das viel Raum bietet. Hier bewegen sich Menschen, Organisationen, Gruppierungen und unbedingt auch grosse Player aus der Wirtschaft.